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Publicidad del Fideicomiso A a Cervece-
ría”: https://www.youtube.com/watch?-
v=m_S_4eSJDMY#action=share&ab_-
channel=RomboVelox

La Tinta: “Las fabricas son de quienes 
trabajan”, publicada el 9/07/2020 
https://latinta.com.ar/2020/06/fabri-
cas-son-quienes-trabajan/

Hoy Día Córdoba: “Los vecinos de Alber-
di se lanzan a la recuperación de la ex 
Cervecería” publicada el 9/07/2020 
https://hoydia.com.ar/socieda-
d/70193-los-vecinos-de-alber-
di-se-lanzan-a-la-recuperacion-de-la-ex-
cerveceria-cordoba/  

La Voz: “Consultan por el destino de la ex 
Cervecería Córdoba: ¿espacio recreativo, 
feria o viviendas?”, publicada 13/10/2020
https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/-
consultan-por-desti-
no-de-ex-cerveceria-cordoba-espacio-re
creativo-feria-o-viviendas/ 

Difusión y convocatoria para la Bolsa de 
Trabajo del Centro Vecinal de Villa Paez: 
https://www.facebook.com/cv.villa-
paez/photos/p-
cb.1439059789620872/143905951295423
3/ 

Difusión del AUTO-REGISTRO ÚNICO 
POPULAR SITUACIÓN HABITACIONAL
https://fb.watch/25-n87LAz0/ (video del 
relevamiento del dé�cit habitacional)

https://www.youtube.com/watch?v=m_S_4eSJDMY#action=share&ab_channel=RomboVelox

https://www.youtube.com/watch?v=m_S_4eSJDMY#action=share&ab_channel=RomboVelox

https://latinta.com.ar/2020/06/fabricas-son-quienes-trabajan/

https://hoydia.com.ar/sociedad/70193-los-vecinos-de-alberdi-se-lanzan-a-la-recuperacion-de-la-ex-cerveceria-cordoba/

https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/consultan-por-destino-de-ex-cerveceria-cordoba-espacio-recreativo-feria-o-viviendas/

https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/consultan-por-destino-de-ex-cerveceria-cordoba-espacio-recreativo-feria-o-viviendas/

https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/consultan-por-destino-de-ex-cerveceria-cordoba-espacio-recreativo-feria-o-viviendas/

https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/consultan-por-destino-de-ex-cerveceria-cordoba-espacio-recreativo-feria-o-viviendas/

https://www.facebook.com/cv.villapaez/photos/pcb.1439059789620872/1439059512954233/ 

https://www.facebook.com/cv.villapaez/photos/pcb.1439059789620872/1439059512954233/ 

https://www.facebook.com/cv.villapaez/photos/pcb.1439059789620872/1439059512954233/ 

https://www.facebook.com/watch/?v=1437237313153610&ref=sharing&_rdc=1&_rdr

https://www.facebook.com/watch/?v=1437237313153610&ref=sharing&_rdc=1&_rdr

https://hoydia.com.ar/sociedad/70193-los-vecinos-de-alberdi-se-lanzan-a-la-recuperacion-de-la-ex-cerveceria-cordoba/

https://hoydia.com.ar/sociedad/70193-los-vecinos-de-alberdi-se-lanzan-a-la-recuperacion-de-la-ex-cerveceria-cordoba/

https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/consultan-por-destino-de-ex-cerveceria-cordoba-espacio-recreativo-feria-o-viviendas/

https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/consultan-por-destino-de-ex-cerveceria-cordoba-espacio-recreativo-feria-o-viviendas/

https://www.facebook.com/cv.villapaez/photos/pcb.1439059789620872/1439059512954233/ 
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GUÍA DE ENTREVISTA
ORGANIZACIÓN :
Entrevistadx/s:
Realiza la entrevista:
Fecha:
Medio: virtual /presencial

DIMENSIÓN PASADO ACTUALIDAD -PANDEMIA FUTURO

CERVECERÍA

¿Qué relación has tenido
vos y/o tu organización con
la Cervecería en sus
distintas etapas?
¿Tenés algún recuerdo
personal o de tu familia
vinculado a la Cervecería?
¿cuál? ¿podrías aportar tu
testimonio /fotos / recortes de
diario, etc.?
¿Han tenido vínculos o
trabajos en relación a la
Cervecería cuando estaba en
funcionamiento/después?

¿Sabés qué está pasando
actualmente con el predio de la
Cervecería?
¿Tu organización está
participando de la Red Pueblo
Alberdi?
¿Conocés de la iniciativa de a
Red Pueblo Alberdi de
Recuperación del predio de la
Cervecería?
¿Sería de interés de tu
organización participar de esta
iniciativa?

¿Cómo se piensan que
debería gestionarse el
predio de la Cervecería en
relación con la vida barrial?
¿Qué pensás que debería
hacerse en ese predio?

EDUCACIÓN
Antes de las medidas de
aislamiento ¿cuáles eran las
principales dificultades a nivel
educativo que afectaban a
lxs niñxs / jóvenes del barrio?
(En caso de directivxs de
escuelas: ¿cómo se
vinculaba la escuela con
otras organizaciones del
barrio? ¿cuáles eran las
principales líneas de abordaje
pedagógico de las
dificultades que
encontraban?

Durante la pandemia ¿esas
dificultades son las mismas o
se han modificado? ¿Cómo?
Sabés si las personas cursando
estudios de nivel primario,
secundario o superior: ¿están
pudiendo seguir la escolaridad?
¿reciben tareas o actividades
escolares? NO/ SI   ¿por qué
medio? internet      Classroom -
whastapp / cuadernillo impreso
¿Quién se encarga de que
niñxs/adolescentes realicen laas
tareas escolares?  --- En caso de
realizarlas por internet ¿cuentan
con wifi - datos ? ¿la
conectividad es buen - regular -
mala? ¿cuentan con
computadora    teléfono celular
ambos?  ¿Conocen los espacios
de Apoyo Escolar que están
brindando los centros Vecinales?
(para directivxs: ¿cuáles han sido
las políticas educativas desde el
gobierno durante la pandemia?
¿qué efectos tuvieron en su
escuela? )

¿Qué pensás que debería
modificarse en la educación
cuando termine el aislamiento
social obligatorio? ¿Qué
opinás de la inclusión de
contenidos ligados a la
historia del barrio en la
escuela? ¿qué sugerirías al
respecto? ¿Te parece
importante que lxs niñxs y
jóvenes conozcan lo sucedido
en la Cervecería?  ¿cómo
pensás que las instituciones
educativas podrían participar
en el Proyecto de
Recuperación de la
Cervecería?

40
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SALUD

Antes de la pandemia ¿Cómo
era la atención de la salud en
el barrio? (buena /regular /
mala ¿por qué?) ¿la gente de
tu organización a qué Centro
de Salud/Hospital asistía?
¿Para qué: niñx sano /
ginecología / atención de
enfermedades crónicas /
otro? ¿La organización
estaba articulando acciones
con algún Centro de Salud?
Con cuál? ¿Qué acciones?

(Para referentes de Centros
de Salud: ¿cuáles eran los
programas que estaban
implementando? ¿cuáles
eran las principales
problemáticas de salud? ¿de
qué barrios era la población
que acudía?  ¿cuáles eran
las principales demandas de
la población? ¿Desde el
Centro de salud articulaban
acciones con otras
organizaciones del barrio?
¿Con cuáles? ¿qué tipo de
acciones?)

¿Cómo es actualmente la
situación de la salud de las
familias del barrio? Las
familias que  tenían algún
problema de salud crónico
(diabetes, cardíaco,
discapacidad, otro) ¿Están
pudiendo dar continuidad al
tratamiento? ¿las familias han
podido respetar las medidas de
aislamiento?  ¿Alguien de las
familias de esta organización ha
presentado síntomas de COVID
19?  ¿concurren al Centro de
salud para realizar controles
habituales (niñxs sanx,
ginecología, otros)? ¿Qué
sensación tienen respecto al
COVID 19: temor - tranquilidad -
no es cierto que sea peligroso -
otra  --- Durante las medidas de
aislamiento, ¿La organización
está articulando acciones con
algún Centro de Salud? Con
cuál? ¿Qué acciones? (Para
referentes  de Centros de
Salud:¿se modificaron las
problemáticas que atendía en
Centro de Salud? ¿cambió la
población que asiste?
¿Considerás que hay cambios en
las concepciones de
salud/enfermedad/riesgo de la
población? ¿desde el gobierno
se han provisto las medidas de
cuidado para el personal y para
la población que asiste? ¿cuáles
son las principales dificultades
que ustedes observan
actualmente en relación a la
salud de la población? ¿Cuáles
son las políticas del gobierno en
el sector salud y cómo han
afectado su trabajo? ¿Ha
respondido el gobierno a las
demandas realizadas desde los
Centros de Salud?  ¿Están
articulando acciones con
organizaciones del barrio? )

¿Cómo pensas que debería
funcionar el sistema de salud
luego de las medidas de
aislamiento? ¿tenés alguna
idea o propuesta para
realizar? ¿Hay algun
necesidad de esta
organización que debiera
atendenderse de manera
articulada con los centros de
salud' ¿Cuál/les, cómo?

(Para referentes de Centros
de salud: ¿consideran que
habrá cambios en las
concepciones y pr´cticas de la
población en relación a la
salud/enfermedad/riesgo
luego de la pandemia? ¿cómo
pensás que afectarán a los
Centros de Salud? )
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TRABAJO

¿Cómo era la inserción
laboral de las
personas/familias de esta
organización antes de la
pandemia? Estable (relación
de dependencia) / empleado
sin relación de dependencia
(monotributista, temporario) /
independiente  / comerciante
/  ¿Su trabajo se desarrollaba
en el barrio o zona cercana?
si / no

Durante las medidas de
aislamiento: ¿qué está pasando
a nivel laboral con las
personas que participan de
esta organización?/ algunxs
perdieron su empleo / no
pudieron realizar su trabajo
habitual y no tienen ingresos /
fueron suspendidxs / fueron
despedidxs /no lxs echaron, pero
no les pagan  (En caso de
escuelas / dispensarios,
preguntar qué pasa a nivel
laboral con lxs empleadxs de la
organización y qué pasa con la
gente que acude -familias, niñxs,
adultxs mayores, etc.-)

¿Qué herramientas
concretas harían falta para
mejorar la situación laboral
de la gente del barrio
conocés o propondrías?
¿Cómo pensás que se podría
organizar el trabajo de la
gente del barrio luego de la
pandemia?  ¿Qué opinás
sobre la conformación de
cooperativas de trabajo? ¿Te
parece que la recuperación
de la cervecería sería una
oportunidad para organizar
allí espacios de
formaciòn/producciòn/comerci
alizaciòn/otro? ¿Por què?
¿Cómo? (Para referentes de
Educación y Salud: ¿cómo se
imaginan que se va a
modificar sus condiciones
laborales con la salida del
aislamiento?

ECONOMÍA

¿Conocés las experiencias
de  ECONOMÍA SOCIAL
que se venían
desarrollando en el barrio?
Por ejemplo: las ferias que se
realizan en el barrio? Feria
Agroecológica  - Feria del
Aguaducho - Feria de la
Plaza Jerónimo del Barco -
Feria de la Isla de los Patos -
Red de Feminista de Alberdi
¿conocés la Huerta El
Zapallal?  Nodos de
distribución de Verduras
Orgánicas     ¿Conoces la
Bolsa de Trabajo del Centro
Vecinal? NO / SI ¿la gente de
tu organización la conoce, se
ha inscripto? ¿Has
convocado servicios de
alguien de la Bolsa de
Trabajo? Tu organización
ha realizado acciones en
articulación con estos
espacios? no / si  ¿Cuál?

¿Se ha visto afectada la
economía familiar debido a las
medidas de aislamiento? mejoró
/ se mantuvo igual / empeoró  -
¿Tuvieron inconvenientes? NO /
SI  ¿de qué manera los
resolvieron? ayuda de familiares
/ ayuda del Estado /
organizaciones comunitarias:
Ollas Populares  / Roperito /
MEPA (mercado de la Economía
Popular de Alberdi) /Red Pueblo
a Pueblo (Nodos de distribución
de verduras agroecológicas)/
Otras?

¿Se te ocurren alternativas
para implementar en el barrio,
a fin de mejorar las
condiciones económicas de
lxs vecinxs?  ¿Considerás
que alguna propuesta de
estas pueda llevarse adelante
en el predio de la Cervecería?
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HABITAT

¿Cuáles son los problemas
que identifican desde esta
organización en relación al
habitat? (vivienda / servicios
públicos: cloacas, gas,
alumbrado, agua, transporte,
internet, etc. y espacios
públicos)  En relación a la
vivienda ¿cuáles son las
dificultades que tienen las
familias de esta
organización? En relación a
los servicios públicos:
¿Cuále son las dificultades
que afectan al barrio? ---- En
relación a los espacios
públicos ¿cómo los valoras:
son suficientes / tienen las
condiciones o cuidados
adecuados / por quiénes son
utilizados (niñxs, adultxs
mayores, familias, jóvenes)-
¿Cuáles son los problemas
ambientales que afectaban
al barrio? Inundaciones -
basurales -  contaminación
del río - ruidos molestos -
contaminación del aire - falta
de espacios públicos -
deforestación - otro -

¿Cuáles de los problemas
anteriores se han agudizado o
empeorado a raíz de la
pandemia? ¿Se estàn
presentando dificultades en las
vivienda a raíz de las medidas de
aislamiento?  (deterioro -agua,
luz, rotura, otras-, falta de
espacio para desarrollar tareas  -
Durante la cuarente pensás que
los problemas ambientales
identificados:  se han
incrementado - están igual que
antes - se han resuelto

¿Qué aspectos vinculados al
hábitat podrían abordarse con
la recuperación de la
Cervecería?¿Qué cambios
serían necesarios en relación
a las condiciones de la
vivienda de las familias? ¿En
relación a los servivicos
públicos? ¿a los espacios
públicos?  -- ¿Qué cuestiones
ambientales te parece más
urgentes de resolver en el
barrio? ¿Cómo lo harías?
¿Considerás que la
recuperación del predio de la
Cervecería ayudaría  a
prevenir problemas
ambientales en el barrio?

GÉNERO
¿Cuáles son los problemas
de género que afectaban al
barrio? Violencia -
desigualdad - falta de
oportunidades laborales o
educativas para varones /
mujeres / personas trans
-distribución desigual de
tareas en las familias - falta
de espacios de participación
barrial para mujeres/varones /
trans

¿Se han modificado estas
situaciones durante la
pandemia? ¿Cómo es la
distribución de tareas en la
organización durante el
aislamiento social obligatorio?
No se ha modificado / se han
incrementado las tareas de las
mujeres / se han incrementado
las tareas de los varones   --- En
relación a la violencia de
género ¿Què observan
ustedes deste este espacio? :
aumentó / es igual que siempre /
disminuyó  ¿por qué?

¿Considerás que es
necesario que se lleven
adelante acciones
vinculadas a cuestiones de
género en el barrio?
¿cuáles? Capacitación /
acceso a información /
espacios de asesoramiento
sobre violencias /servicios de
atención a niñxs y/o personas
mayores
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IDENTIDAD
/PATRIMONIO

Para vos ¿cuáles son los
espacios o recuerdos más
significativos del barrio o
zona?

¿Se modificaron algunas de las
costumbres de la gente del barrio
en la pandemia? ¿Para vos tiene
alguna particularidad la
pandemia en el barrio? ¿Es
mejor o peor que en otros
lugares? ¿Por  qué?

¿Cuáles son los edificios,
lugares, datos, costumbres
del barrio que te parece que
habría que poner en valor?

ACTIVIDADES
CULTURALES Y

DEPORTIVAS

¿Cuáles eran las actividades
culturales y/o deportivas  en
el barrio antes de la
pandemia? NO / SI ¿cuáles?
¿Dónde?

Durante el aislamiento
¿participan desde la
organización o las familias  en
actividades culturales y/o
deportivas? (escuchar música /
participar de clases virtuales de
música -danza - teatro etc. /
¿Participan  o han generado
eventos culturales y/o deportivas
x vía virtual? (teatro/música
/títeres /danza /películas/ otro)

¿Hay actividades culturales
y/o deportivas  que sería
bueno o necesario
desarrollar? ¿Cuáles, cómo
dónde? ¿Algunas de esas
actividades podrían
desarrollarse en el predio de
la Cervecería?

PARTICIPACIÓN

¿Cómo era la participación
de lxs vecinxs antes de la
pandemia?

¿La gente del barrio participa de
las actividades que se proponen
desde la organización?
¿Consideran que ha aumentado
la cantidad de personas que
asume tareas en la
organización? ¿de qué manera?

¿Cómo piensan que la gente
que se sumó a participar
durante la pandemia podría
permanecer vinculada a la
organización?
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INSTRUCTIVO PARA REALIZAR ENTREVISTAS A REFERENTES

Desde la Comisión Territorial diseñamos una Guía de Entrevistas a Referentes Barriales,
que serán realizadas de manera presencial o virtual por integrantes de la misma.
A través de estas entrevistas buscamos tener la visión general de estxs referentes sobre la
situación del barrio antes, durante y después de la pandemia por CONVID-19 y en particular
sobre la Iniciativa de recuperación y puesta en valor de la Cervecería Córdoba, generada
desde la Red Pueblo Alberdi.
La entrevista es a la vez, una oportunidad para el diálogo y la convocatoria a estxs
referentes a ser parte de la construcción de un Proyecto colectivo en relación a la
Cervecería.
A continuación verán una serie de recomendaciones a tener en cuenta, a fin de que
realicemos las entrevistas con un mismo criterio, que nos ayude a contar con información
amplia y confiable:

● Imprimir la Guía de Entrevista y leerla completa, a fin de conocer previamente
qué se quiere preguntar a lxs referentes de organizaciones.

● La Guía es muy amplia, abarca diferentes dimensiones de la vida barrial que se
venían trabajando desde la Red, habrá referentes que tengan más información u
opiniones sobre unas dimensiones que otras.

● Se anexa un Listado de las Actividades que se están realizando en el barrio, donde
se describe cómo funcionan, lugar, días y horarios y sus referentes, ya que la
entrevista puede ser una oportunidad para difundirlas y que llegue la información a
lxs vecinxs que la necesiten.

● NO es necesario que se hagan todas las preguntas, las que están marcadas en
negrita son las principales, las restantes son ayudas, por si la persona entrevistada
no se explaya demasiado.

● Acordar con el/la referente un día y horario para la entrevista. Explicarle que la
entrevista es algo extensa, para que disponga de tiempo para dialogar (una hora
aproximadamente). Una opción es enviarles en ese momento las preguntas para
que las vean y las vayan pensando.

● VAMOS A GRABAR TODAS LAS ENTREVISTAS QUE REALICEMOS, a fin que
contar con un registro preciso. Tener las entrevistas grabadas nos permitirá usar la
información con distintos fines: fundamentar el Proyecto, hacer difusiones de
propuestas, hacer videos o notas periodísticas donde esté presente la palabra de
estxs referentes. Es necesario informar lo anterior y pedir autorización a lxs
referentes antes de grabar.

● Entrevistas presenciales: llevar un celular con espacio en la memoria y batería
cargada, para poder grabar la entrevista. Adicionalmente, se pueden tomar notas
escritas en un cuaderno. Es conveniente probar previamente. En el momento de la
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entrevista, lo mejor es desactivar los datos o wifi para que no se interrumpa con las
notificaciones de mensajes.

● Entrevistas Virtuales:

▪ para grabarlas se puede usar Zoom (te lo tenés que descargar en la

computadora. Dura 45 minutos y luego se corta),

▪ Jitsi Meet no hace falta descargar en computadora, se arma en el

momento https://meet.jit.si/

▪ Meet generado desde un mail de la UNC (Paula, Ana Laura Elorza,

Franco, Cintia o Karen podemos armarlo, pedir en el grupo)

▪ Otra opción es generar una reunión desde Meet de un correo Gmail

(no permite grabar, pero se puede usar otro medio para ello, como un
celular o usar el grabador de sonido de la computadora).

Es conveniente probar previamente la aplicación que se va a usar.
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PRESENTACIÓN – FAC. ARQUITECTURA
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– Centro Vecinal de Villa Paez [cv.villapaez]: 

(29/10/2020) Difusión de Bolsa de Trabajo. [Publi-

cación de página de Facebook] h�ps://www.face-

book.com/cv.villapaez/p hotos/p-

cb.1439059789620872/1439059 512954233/

– Dávila, D. (29/03/2018). “Euromayor, cada vez 

más complicada por denuncias en su contra en la 

Jus�cia”. La Voz. h�ps://www.lavoz.com.ar/nego-

cios/euromayor-cada-vez-mas-com-

plicada-por-denuncias-en-su- contra-en-la-jus�cia. 

– Medero, A. (09/07/2020). “Las fábricas son de 

quienes trabajan”. Revista La Tinta. h�ps://la�nta.-

com.ar/2020/06/fabricas- son-quienes-trabajan/.

– Pueblo Alberdi. (30/09/2020). Recuperamos la 

Cervecería.  Auto-registro único popular situación 

habitacional. [Video publicado en página de Face-

book]. h�ps://�.watch/25-n87LAz0/.

– Rombo Velox. [You Tube] (2012) “An�gua Cerve-

cería ” (video):  h�ps://www.youtube.com/watch?-

v=m_S_4eSJDMY#ac�on=share&ab_channel= 

RomboVelox.

– Romero, M.E. (29/09/2019). Mariano Fontán: 

“Quienes diseñaron la ingeniería jurídica no están 
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